
 

 

会議概要書 

会議の名称 第２回 学校再編準備委員会（中学校） 

日 時 令和３年１２月１６日（木）午後６時～７時４０分 

会 場 市役所東庁舎２階 東大会議室 

出 席 者 市教委：荒井教育長、三原課長、松倉課長補佐、一本木課長補佐、渡辺主

任（中山職務代理者、仲原教育委員、甘利委員、下川教育委員）９名 

準備委員：１７名 

会 議 内 容 １ 開  会 

２ あいさつ（教育長、委員長） 

３ 会議事項 

（１）新中学校名の候補選定について 

（２）各委員会の検討状況について 

４ そ の 他 

５ 閉  会 

主な意見等 【新中学校名の候補選定に関すること】 

・校名等検討委員会から選定いただいた 12点から選定していくことでよ

いか ⇒ よい 

・大分県に大町町があり、大町町立大町中学校がある。県は違うが同じ

名称になってしまう。この地区がわかるよう「しなの」を付けた「しな

の大町」がよい。漢字だと画数も多く駅名と同じになってしまう。 

・略称の注意とは。略称がない場合もあるのでは ⇒ 略称を決めている

わけではない。地域の方等が略して使用することがある。略したときに

ふさわしくないような名称になるのはいかがというもの。少し配慮が

必要ではないか。また略せなくても問題ない。 

・個人的に「北アルプス」がよい。北アルプスが大町市で見える一番美

しい景色。意見にもあるとおり、国内外にも知名度がある。大町の地名

は、大町市立があるので違う名称の方が、インパクトがあり、イメージ

もよい。 

・「清嶺（せいれい）」と「嶺稜（れいりょう）」がよい。応募の理由がよ

い。これからの子供たちに、こう成長してほしい気持ちや願いがこもっ

ている。どのような思いで付けられた、子どもたちが分かる学校名がよ

い。大町といえば、山岳都市なので、それにふさわしい名称と思う。 

・「大町」がよいと思う。県外で同じ大町があるが、距離も離れているし

問題ない。 

・「清峰（せいほう）」がよい。清く、明るく、聡明のコンセプトと大町の

青き空、清々と連なる北アルプスの峰々の応募理由がよい。 

・「信濃大町」がよい。大町は、一般的に多く使われていると思うので、

「信濃」を付けた名称がよいのではないか。信州・信濃をイメージでき

る。 

・「大町中学校」がよい。大町に一つしかない中学校である。 



 

 

・「大町中学校」がよい。大町の地名は、全国に多くあるが、県内には他

にないと思う。「アルプス」は企業が多く使っている。 

・「大町」がよい。子どもたちが、大町の地名を書く方が分かりやすい。

総合的に大町が良いと判断した。 

・「しなの鉄道」と被ってしまうが、「しなの大町」がよい。漢字は画数が

多い。ひらがなの方がやわらかいイメージ。長野市に大町の地名があ

る。 

・「北アルプス」がよいと思っている。イメージ的にもよい。略しても「北

中（ほくちゅう）」。「大町」も残したい部分はある。 

・「仁科第一」二つの学校が合わさって一つになったことが分かり、また

個々の学校の歴史が残る。「清嶺（せいれい）」が、響がよいし、水のま

ち、山のまち、二つの言葉が合わさって、大町らしい名称ではないか。

岳陽高校につながる名称ではないか。 

・この地域だけであるなら「大町」でよい。全国的なアピールで考える

とアルプスや信濃があった方がよい。 

・選定基準に合わせた中では、「大町」「北アルプス」「嶺稜（れいりょう）」

となった。大町は山岳都市、自然豊かであり、象徴的な学校になってほ

しいことで考えると「北アルプス」「嶺稜」がよいと思った。唯一無二

とするならば「北アルプス」がよい。 

・地域の方の思いがこもった校名がよい。 

・「北アルプス中学校」。子どもたちが、何かかっこいい、他にはない、ワ

クワクするような、新しい感じで、場所も分かりやすい。ただ、広いの

で、早い者勝ちになるのか。 

・大町にひとつであれば「大町」でよいが、「北アルプス」「信濃大町」も

いと思う。 

・「大町」か「信濃大町」がよい。 

・皆さんのご意見を伺うと山のイメージが大きい。大町以外では、山が

関係した名称が多い。大町とするか、山をイメージした名称とするか。 

・校名候補をいくつにするか。１つにするか。２～３つの複数にするか。 

・ご意見を伺う中では、１つにするのは難しい。 

◎応募数や委員の方の意見で多い、「大町」と「北アルプス」は教育委員

会へ報告したらどうか ⇒ 了承 

・山をイメージする名称を候補としたらどうか。 

・委員の皆さんのご意見を伺う中で、岳陽高校への繋がりを感じた。ま

た、大町高校でなく、大町岳陽高校になったことに意味があるのではな

いか。 

・どういう思いが込められたか。名称に残ることは素敵である。岳陽に

つながる名称もよいのではないか。 

・岳陽高校の名称は、かなりの応募数があった。その中で、岳陽が一番

多かったわけではない。一番多かったのは大町高校であった。北高との

関係から、除外されていた。 



 

 

・岳陽に近似の名称も多数あった。その中で、山をイメージした名称を

絞り、最終的に岳陽に決まった。 

・選定するに当たり、12点の中からひとり３点を選んで絞るのはいかが

か。 

・大町を残したい意見は多く。大町岳陽に合わせた形で「大町○○」と

いう形もよいのではないかと感じた。 

・校名等検討委員会でも応募にない名称はいかがなものか意見があっ

た。今の「大町○○」が総意で一致するのであれば、選定も構わないの

ではないか。 

◎「大町○○」であれば、一番多い「大町」は名称に入る。山をイメージ

した名称はいくつか候補に挙がっているが、「大町」と合わせた名称の

決め方も含めて良いでしょうか ⇒ 了承 

・大町との組み合わせもよしとして、３つずつ書いてもらうのはいかが

か。「大町▲▲」でもよいし、単に「▲▲」でもよい。 

・「大町」と「北アルプス」は、先ほどのとおり報告するとして、一人１

つずつ書くのはどうか。３つでは多すぎるのではないか。 

・「大町▲▲」のとき、12点以外のものはよいのか ⇒ 不可 

・ない場合は、白紙もありか ⇒ 可 

・大町市立○○○中学校ということでよいか ⇒ 良い 

◎「信濃大町」３票、「大町清嶺」３票、「清嶺」１票、「清峰」３票、「大

町嶺稜」２票、「青稜」１票。 

・「大町清嶺」３票と「清嶺」１票を合わせると４票になる。 

・白票は ⇒ ４票 

・多いものをさらに投票はどうか。 

・同票をすべて報告するのはいかがか。 

・「大町」と「北アルプス」に、「信濃大町」、「大町清嶺」、「清峰」の３つ

を加えて報告するのはいかがか。 

・委員会として５点で良いか ⇒ ３点とする 

・絞り込む方法は、「大町清嶺」と「清嶺」で４票であるので、「大町清

嶺」とするのはいかがか。 

・「清嶺」を投票した委員は、大町を付けていない理由があると思うので、

「大町清嶺」とは別にすべきではないか ⇒ 「清嶺」だけで投票用紙に

書いたが、大町を付けるのが前提であると思っていたので、「大町清嶺」

でよい。 

◎「大町清嶺」を校名候補として報告することでよいか ⇒ 賛成多数 

◎委員会としては、「大町」、「北アルプス」と、応募案に大町を付け加え

た「大町清嶺」を校名候補として報告する。 

・選定理由は、事務局で整理する。 

【保護者説明会に関すること】 

・スケジュールでは、１２月に保護者説明会が予定されていた。中学校

の学級ＰＴＡで関心が高くなっている。決まってもいない噂が流れて



 

 

いる。保護者説明会の予定についてどのようになっているか ⇒ 現在

までの状況を報告する内容で開催したい。時期は学校と調整したい。 

・小学校も話題になっている。 

・小中で兄弟がいる場合は、別々にならないような開催方法を考えてほ

しい。 

・一中と仁中で開催し、小学生の保護者も含めるのはどうか。 

・文書でお知らせするのはどうか。 

・保護者の方が説明してほしい内容は何か。それが決まっていない場合

もある。それによって、決まっている内容のみを文書等でお知らせする

方法もある。 

・制服やクラス替えなど細かい内容を気にされている。 

・聞きたい内容を報告できない場合がある。 

・説明会ができないのであれば、現在までの進捗状況を公式にお知らせ

する通知でもよいのではないか。 

・進捗状況を逐次お知らせする方法でもよい。 

・ご意見を聞く場を設けてほしい部分はある。 

・まずは、進捗状況をお知らせするものを早く進めてほしい。コロナ禍

でもあるので。 

・１月末に入学説明会がある。その前くらいから、おさがりの話も保護

者間で話される。費用に関することは心配されている。書面だけでもい

いので説明等をお願いしたい。 

・決まってもいないことを噂されるのもいけないが、決まっている内容

が少ない状態で説明会を開催するのもいかがかと思う。現状は書面が

よいと思う。 

◎書面による現在の進捗状況を広報することを早急に進めることと、２

つの中学校で小学校の保護者も参加してもらい保護者説明会をするこ

ととしたい。 

 
 


